



# ははたき

学校教育目標

豊かな心を持ち、たくましく伸びてゆく生徒の育成

令和6年度  
札幌市立定山溪中学校  
学校だより  
第8号  
令和7年1月16日

## インプット・アウトプット

### 校長 関根 昌彦

新年明けましておめでとうございます。今年もどうぞよろしく願いいたします。さて、令和7年も明け、いよいよ3学期が始まりました。3学期は学年のまとめの学期であるとともに、4月からの新年度の新しい生活への準備期間でもあります。全校の皆さんが目標に向かって努力し、充実した1年になることを期待しております。

話は変わりますが、今年の干支（えと）は、皆さんご存知のとおり「巳（へび）」ですね。昨年も紹介しましたが、干支とは十干十二支（じっかんじゅうにし）を省略した言葉であり、六十とおりの組合せがあります。今年は「乙巳（きのとみ）」です。「乙（きのと）」は十干（じっかん）では第2位であり、困難があっても紆余曲折しながら進むことを表しています。また、「巳（み）」は脱皮し強く成長する蛇のことであり、「再生と変化」を意味しています。「乙」と「巳」の合わさる「乙巳（きのとみ）」である2025年は、努力を重ね、物事を安定させていく年だと言われております。

さて、皆さんはコナンやハイキュー!!などのアニメを見ますか。今では当然のことなのですが、現代のほとんどのアニメはカラーですね。アニメをカラーにすることにより、町並みの美しさやキャラクターの心情を表現しやすくなると言われております。しかし、1963年に始めてテレビでアニメ放送された「鉄腕アトム」は白黒でした。カラーのアニメ放送が始まったのはその二年後の1965年であり60年前の乙巳（きのとみ)なんです。そのときに放送されたのが「ジャングル大帝」という作品です。実は「鉄腕アトム」も「ジャングル大帝」も手塚治虫さんの作品であり、今でも人々に愛され、日本の漫画界、アニメ界に大きな影響を与えたと言われております。手塚さんはその偉大な功績から「漫画の神様」とまで呼ばれることもあります。本日はそんな手塚さんの名言を紹介したいと思います。それは「インプットがないのに、アウトプットはできません。」という言葉です。手塚さんは幼少期から漫画に親しんでいたといいます。漫画家としての芽は、既にこの頃から出ていたのかもしれないですね。また、昆虫が大好きだった手塚さんは、昆虫採集にも熱中していたそうです。ペンネームである「治虫」は

実はこの頃に出会った「オサムシ」という虫にちなんで名付けられています。そんな手塚さんですが、実は医学の道を志していたことがありました。なんと後に医学博士にまでなっていますが、医師の資格をもってしてもなお漫画家になることを望んだそうです。経歴を見てみると、趣味にも学問にも熱心に取り組んでいたことがよく分かります。そのような飽くなき情熱が数多くの作品を残すことに繋がったのでしょうか。例えば、「鉄腕アトム」は人間とロボットの共存、未来社



会を描写しています。「ジャングル大帝」は動物の視点から描かれた自然と人間関係を表現しています。医療アニメである「ブラック・ジャック」は医療倫理を問いかけ、人間ドラマを深く掘り下げています。「火の鳥」は時代を超える壮大な物語であり、人間の永遠のテーマを探究しています。手塚さんは漫画に関する知識だけではなく、昆虫・医学を始め多くの知識を貪欲にインプットし、その得た知識を活用して、多様なジャンルに挑戦し、革新的なストーリーテリングとキャラクターを創造して、説得力のある数々の作品を世に送り出したのです。「インプットがないのに、アウトプットはできません。」という言葉は、手塚さんの人生での生き方と言っても過言ではありません。皆さんも新年を迎え、どのようなことをやりたいか、また、どんなことを実現したいかを考えていると思います。それらは全てアウトプットであるため、手塚さんのようにまずは様々なことに興味・関心をもち、探究心をもって知識を身に付けてほしいと思います。

2025年は、乙巳(きのとみ)であり、努力を重ね、物事を安定させていく年です。今年1年皆さんがしっかりと努力し、大きな成長を続けていくことを期待しています。皆さんなら、必ずできます。頑張ってください。

## 『冬休みの振り返りと3学期に向けて』 2年 小松原 凜音

家庭では家事に挑戦しました。2年生では「できる家事を増やし、家族の手助けをしよう」と冬休み課題を設定し、私もできることに挑戦して家族のために頑張れたと思います。部活動では先月に大会があり、試合で最初はミスが続いたものの、最後にはラリーを長く続けることができるなど、練習の成果が出た部分があったことと、自分の課題やこれからの練習に必要なことを見つけられました。3学期は何事も素早く行動し、自分からの行動することを意識して生活します。また、私は児童生徒会長として閉校式、開講式、卒業式など計3回は人前で話す場面があります。定山溪の歴史に残る大切な場面に携わることができるので、自信をもって伝えたいと思います。定山溪中の閉校、そして義務教育学校の開校まで残りわずかとなりました。最高学年になる意識をもち、今の私の課題であり、最も必要であると考えている「ハキハキと話すこと」を、常に意識していきたいです。そして、仲間たちとこの校舎で過ごす最後の時間を大切にしていきたいです。



### 【 2月行事予定(案) 】

- |  |                              |
|--|------------------------------|
| 3日(月) 校内研修完全下校                               |                              |
| 4日(火) 薬物乱用防止教室                               |                              |
| 7日(金) 1,2年スキー学習(フツ)                          |                              |
| 10日(月) 公立高校推薦入試                              |                              |
| 11日(火) 建国記念の日                                |                              |
| 12日(水) 1,2年後期定期テスト①<br>職員会議 完全下校             | 17日(月) 書記局・総務委員会             |
| 13日(木) 1,2年後期定期テスト②<br>私立高校入試A①<br>新入生保護者説明会 | 18日(火) 私立高校入試B①              |
| 14日(金) 私立高校入試A②<br>1,2年スキー学習(国際)             | 19日(水) 私立高校入試B②<br>※スキー学習予備日 |
|  | 20日(木) 職員会議 完全下校             |
|  | 21日(金) 小学校閉校式                |
|  | 23日(日) 天皇誕生日                 |
|  | 24日(月) 振替休日                  |
|  | 27日(木) 1,2年森林教室(地域調査)        |

